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黎 民

3 个 月
前，高新区
招商雍景湾

小区 （备案名：御江花苑） 12
幢 201 室、202 室、203 室、204
室的4户业主将各自阳台外墙20
平 方 米 左 右 敲 掉 变 成 景 观 阳
台。对这种涉嫌违法行为，物
业曾前去阻止并报警，之后有
警察到达现场，但该 4户业主还
是连夜施工，导致外墙固定石材
的龙骨被截断。此后，高新区建
设局向 4户业主多次发出通知要
求限期改正违法行为，但 4户业
主拒不配合。

看了昨天《宁波日报》民生
版的这篇报道，我一直在想，这
4户业主哪里来的“牛”气？是
有权有势的官员，或是有“背
景”？好像不太可能，因为在大
抓作风建设的当下，他们不敢如
此 肆 意 妄 为 。 想 来 想 去 这 个

“牛”气形成只有两个可能：一
是缺乏法律意识，二是违建成本
低。俗话说，无知者无畏，缺乏
法律意识，就不知道后果和害
怕；违建成本低，即使我混不过

去、顶不住了，大不了恢复原样，
损失也大不到哪儿去，至于法律上
的惩罚，好像也没有先例。

“违建”这个词大家并不陌
生，近年来各地政府部门一直在不
断加大对违建的整顿清理力度。但
是，违建现象总是屡禁不绝，一个
重要的原因就是违建成本低，要想
改变这个现状，有关部门还是应该
严格按照法定程序来处理，使业主
不敢轻易触碰红线，更不敢有这样
的“牛”气。

这里我还有一点不明白：对于
如此夸张的违建，住建部门为何让
其存在三个月之久，一次次的“通
知”，不足以震慑他们的违法行
为。在小区安全存在隐患的情况
下，只有采取具体的行动措施，才
能解决问题，给小区业主一个安
全、良好的居住环境。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮
箱1871684667@qq.com）

哪里来的“牛”气？

本报讯 （记者厉晓杭）“这
阳光，比上周末的更给力！”昨
天一早，阳光冲破云层，不少人
早起就遇见惊喜。有了阳光的照
拂，甬城气温明显回暖。不少学
校纷纷组织学生们到操场上晒太
阳，享受灿烂阳光。

不过阳光总是来去匆匆，雨
水君不甘寂寞，又杀回来刷存在
感。根据预报，本周我市仍是多

阴雨天气，今明两天，周五夜里到
周六降水相对明显，其余时段阴天
为主，局部有小雨。本周内我市气
温较平稳，最低气温 5℃至 7℃，
双休日略有回升，最高气温 10℃
到14℃。

气象部门提醒，今年冬季雨水
明显偏多，2 月 7 日以来时阴时
雨，持续了 19 天。目前土壤含水
量饱和度高，遇到雨量较大时，容
易出现滑坡等地质灾害，请有关单
位特别注意。同时，本周后期有冷
空气影响我市，周四和双休日我市
沿海海面可能出现 7 至 8 级大风，
需注意海上大风带来的不利影响。

今明两天雨水再刷存在感

▲昨天中午，久违的太阳出来了。宁波
市四眼碶小学的操场上异常热闹，孩子们也
显得特别兴奋，打球运动、追逐玩耍。学校
的美术老师更把下午的美术课堂搬到了太阳
下，边晒太阳边画太阳。

（蒋炜宁 晓诚 摄）

本报讯（记者徐欣 江北区委
报道组张落雁 通讯员方舟） 眼下
正值瓜类苗期、茄果类开花坐果的
关键节点，持续低温多雨，使当地
的蔬菜瓜果“萎靡不振”。为此，
江北区、街道 （镇） 两级农技专家
纷纷奔赴田间地头，及时向农民传
授应对措施。

在洪塘农业园区的朱昌实家庭
农场，主要种植小青菜、萝卜、菠
菜、天菜等叶菜类为主的蔬菜，连
续阴雨天导致当前叶菜长势较弱，
农技专家为其支招：“趁雨停天气
适当喷施叶面肥，促进叶菜成长，
增强抵抗力。”

与之相比，以种番茄、西甜瓜
为主的慈城至诚家庭农场就没这么
幸运了。负责人告诉记者：“不仅
番茄生长受影响，西甜瓜苗损失更
加惨重，趁大年初二天气晴好移栽
的西甜瓜苗大部分根已经腐烂，而

接下来仍是雨天，这些苗怕是要全
军覆没了。”

“现在办法有两种，一是调整
种植结构，播种一些受天气影响较
小的叶菜类蔬菜，二是用备用苗，
如果不够的话购买一些成品嫁接瓜
苗进行补种，且在棚内装些补光灯
以增强光照。”江北区农技推广服
务总站高级农艺师崔丽利说，今
年连续阴雨寡照天气历史罕见，
菜农们尤其要抓好田间管理，及
时清沟排水，去除老叶、黄叶、
病 叶 等 ， 雨 停 间 隙 适 时 通 风 降
湿，如遇因低温高湿导致的灰霉
病等病害发生时可选用烟雾剂类
药物进行防治。

“初春雨量过多，茶山上温度
低，容易冻伤茶叶，最早成熟的乌
牛 早 的 采 摘 期 将 延 迟 到 3 月 上
旬。”宁波市江北区百农茶叶专业
合作社负责人告诉记者，如果 3月

份仍持续多雨，含水量大的鲜叶加
工成本就会有所增加。江北区林特
站工作人员傅起升建议，目前，关
键就是要对积水的茶园进行开沟排
水，组织好采摘工人，等天气放晴
后，抓紧采摘。

又讯（记者沈孙晖 通讯员郑
成昆） 近期持续低温阴雨天气，给
我市榨菜生产带来了不良影响。对
此，市农科院榨菜产业技术团队近
日赶赴余姚泗门镇榨菜产业基地，
为农户进行技术补救指导。

“今年榨菜越冬期遇到了一个
多月长的阴雨天气，导致榨菜根系
活力降低，叶片普遍黄薄，肥料流
失严重。”高级农艺师孟秋峰告诉
记者，去年 10 月 10 日前过早播种
的榨菜出现早衰、软腐病加速和
头型偏长现象，而低洼及长势较
弱的地块出现榨菜病毒病及老黄小
现象，大田更普遍出现白锈病和黑

斑病。
“目前正处于榨菜膨头初盛

期，如继续多雨天气，将加重上述
病症，会导致减产 1/3以上，质量
也会严重下降。”对此，榨菜产业
技术团队给出了解决方案：趁 6小
时以上无雨时喷施根外肥，可采用
0.3%磷酸二氢钾溶液加阿米西达
800 倍液喷雾，隔 10 天至 15 天再
喷雾一次，可有效促发新根及膨
头，防治白锈病、黑斑病等病害；
及时补充肥料，从现在起千万不能
脱肥；易积水地段注意排水。

与普通榨菜“病恹恹”相比，
甬榨系列新品种长势良好。“甬榨
2 号和 5 号是经过长期筛选出来的
品种，耐病性和抗湿性都较好。”
对此，孟秋峰建议农户今后可选择
种植适应性广、耐肥性好、抗逆性
强的甬榨系列、余姚缩头种等榨菜
品种。

持续阴雨天 果蔬“挺受伤”

农技专家田间地头忙“巡诊”

本报讯（记者王岚 通讯员
毛雅君）春节长假过完，很多家庭
启动了“更新”计划：或开始装修
新房，或更换、添置新家用电器。
有这样一项“操作”，看似简单其
实专业性很强，一不小心就容易
引发事故：安装燃气热水器时，
错把燃气管接到了热水器的出
水管上。兴光燃气公司昨天传来
消息，这样的事故去年月均发生
3起，值得引起大家重视。

最近一起事故发生在2月23
日。当天刚过晚饭时间，兴光燃气
公司抢修电话响起，鄞州区一用
户打来求助电话，反映家中燃气
灶和热水器都打不着火。抢修队
员赶到现场发现，原来是该楼的
燃气立管里进水了。当晚抢修队
抽调力量排水，同时逐一对该栋
楼居民家庭燃气管进行排查，最
终发现有一用户将热水器的出水
管接入了燃气管中，导致立管被

水堵塞，影响了整栋楼的供气。
这样的事件屡见不鲜：1 月 12

日，广厦怡庭一用户因热水器水管
接错，导致小区几百户居民停气 20
多小时；1月20日，澄波华庭小区一
用户因热水器水管接错，导致整幢
楼居民停气。兴光燃气公司抢修数
据显示，2018 年市区因热水器水管
错接造成的燃气管堵塞停气事件达
36起，已成为影响市民安全用气的
重要原因。

“燃气管大量进水不仅会损坏
自己家中燃气表，严重的还会影响
地下管线，导致小区大面积长时间
停气，造成经济损失。”专业人员介
绍，热水器品牌型号不同，连接管的
位置、样式也有差别。而且因为没有
统一标准，各接口分别该接什么管
不一定会在接口明示。这种情况下，
居民如果凭经验“毛估估”就接上了
管子，很可能导致错接事件的发生。

怎么才能避免类似事件发生？
兴光工作人员表示，新买燃气热水
器的说明书上都会明确标识各管口
功能，因此切不可盲目自行连接。同
时，兴光公司建议居民家庭安装、更
换热水器，要请有资质的专业单位。

热水器水管错接燃气管
导致停气事故频发

本报讯（记者冯瑄 通讯员王
巧玲 陈晓众） 车辆排放检测究竟
是怎么进行的？对检测结果有疑问
怎么办？这些以后将不再是“问
题”。昨天记者从市机动车排气污
染防治管理中心获悉，我市 20 家
机动车环保检测站全部完成升级
改造，已实现检测站实时车辆排
放检测视频直播，车主在服务大厅
就能清晰查看自家车辆的排放检测
全过程。

在位于兴宁路与福庆路交叉口
的市机动车第二检测站，车主顾先

生刚刚完成车辆排放检测，在服务
大厅休息时他实时观看了检测全过
程。为了加大公众监督力度，促
进机动车环保检测的规范化，市
机动车排气污染防治管理中心在
全市各机动车环保检验机构推行

“ 阳 光 检 测 ”， 各 检 测 站 积 极 配
合，开展显示大屏、工作记录仪
等相关软硬件设备建设，完善排放
检验信息公开和制度上墙，并强化
人员管理和培训。

目前全市 20 家机动车环保检
测站已全部实现实时公开直播车辆

排放检测全过程。“我们所有的检
测 人 员 都 配 备 了 检 测 工 作 记 录
仪，可实时记录工作视频图像和
声音，检测全过程都是透明、公
开的。”市第二机动车环保检测站
相关负责人说，如果车主对排放检
测结果有疑问，可在现场或书面提
出，一般来说可在 3个月内提出相
关诉求。

市机动车排气污染防治管理中
心负责人表示，机动车环保检验机
构作为社会第三方检测机构履行机
动车年检的社会义务，通过“阳光

检测”，进一步促进检验机构规范
操作，有利于遏制“黄牛”与工作
人员的勾结，便于对问题车辆的视
频倒查追查，同时也留下检测人员
能自证清白的证据。

据悉，目前市县生态环境部门
正同步加强对环保检测过程的远程
监控，并对初检不合格、日常监督
抽测超标、5年以上营运车辆和异
地车等重点车辆的检测视频实行复
审核查。接下来，各环保检测站还
将进一步扩大“阳光检测”范围，
同步公开排放检测结果。

我市20家机动车环保检测站全面推行“阳光检测”

车主可实时全程观看排放检测

连续阴雨导致榨菜出现软腐病。 （郑成昆 沈孙晖 摄）图为农技专家奔赴田间地头为农户支招。 （徐欣 摄）
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◀趁着阳光短暂露面，海曙区章水镇的
农户忙着把新鲜制作的切面拿到樟溪河边晾
晒。

（刘波 忻之承 摄）

本报讯（记者孙佳丽 实习
生张凯凯）昨日，中国消费者协会
发布了 2018 年 70 个大中城市消
费者满意度测评报告。测评结果
显示，去年，全国 70 个大中城市
的 消 费 者 满 意 度 综 合 得 分 为
73.68 分，其中，宁波市消费者满
意度得分为 74.29 分，位列第十，
在一级指标“消费环境”方面则以
78.25分的得分高居全国首位。

此次测评的主要是消费者购
买商品或接受服务过程中，对消
费供给、消费环境和消费维权的
情绪反馈，测评内容由消费供给、
消费环境、消费维权 3 个一级指
标，供给丰富性、供给便利性等
16 个二级指标以及 24 个三级指
标组成。

据了解，去年，我市居民收入
平稳增长，人均生活消费支出与

上年相比增长了 9.8%，消费结构得
到了进一步优化。尤其在消费环境
方面，我市切实落实培育发展放心
消费示范单位和无理由退货承诺单
位两个“1 万家”民生实事工作部
署，取得了一定成效。

“虽然我市消费者满意度得分
较高，但消费维权方面仍有提升空
间。”市市场监管局相关负责人说，
今年，我市将以国际消费城市建
设作为促进消费工作的主抓手，
通过打造商品供给体系、空间布
局体系、业态创新体系、民生服务
体系以及环境保障体系，着力解
决商品丰富度问题、城市辨识度
问题、商贸时尚度问题、消费便利
度问题以及消费安全度（放心度）
问题，扩大投资消费，充分激发内
需市场新潜力，推动我市走在高质
量发展前列。

70个大中城市消费者满意度测评报告发布

我市消费环境满意度
居全国首位


